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PROTOKOLL 
der 70. ordentlichen Generalversammlung 

  

 
 

Datum 
 
Ort 

 

 
 
Mittwoch, 27. März 2024, 1630 Uhr 
 
Restaurant Frohsinn 
Wallisellerstrasse 74, 8152 Opfikon-Glattbrugg 

 

  
 
 
 
 
1. Begrüssung 

 
Um 1635 h eröffnet der Präsident, Eugen Meier, die Generalversammlung. 
Herzlich wird Mia Zwahlen begrüsst, die mit starkem Willen es geschafft hat, 
wieder auf die Beine zu kommen. Auch werden weitere Ehrenmitglieder per-
sönlich angesprochen. Es sind dies Ria Bücheli, Carla Spakovszky. Emil 
Schlup und Valerio Silvani. Seit Jahren ist Ursula Langhart für die Präsenzkon-
trolle verantwortlich, die sie wie üblich sehr zuverlässig durchgeführt hat. Mit  
einem Applaus bedankt sich die Generalversammlung für ihren Einsatz. 
 
 

2. Feststellung der Präsenz 
 
Die Türkontrolle ergab, dass die 19 anwesenden Mitglieder alle stimmberechtigt 
sind. 5 Mitglieder haben sich entschuldigt.  
 
Der Präsident stellt fest, dass die Einladung statutenkonform und fristgerecht 
erfolgt ist. Er weist darauf hin, dass gemäss Art. 13 unserer Statuten die Ge- 
neralversammlung ohne Rücksicht auf die Anzahl der anwesenden Mitglieder 
beschlussfähig ist. Einer ordentlichen Durchführung unserer Generalversamm-
lung steht daher nichts mehr im Wege. 
 
An dieser Stelle hält der Präsident auch fest, dass gemäss Art. 13 der Statuten 
alle Abstimmungen und Wahlen offen durchgeführt werden, sofern nicht min-
destens ein Drittel der Anwesenden die geheime Wahl verlangt. Dies ist nicht 
der Fall, somit sind alle mit der offenen Version einverstanden. 
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3. Änderung der Traktandenliste 
 
Die Traktandenliste wurde am 01. Februar 2024 erstellt und jedem Mitglied zu-
gestellt.  
 
Der Präsident erwähnt, dass gemäss Art. 11 unserer Statuten nur über traktan-
dierte Geschäfte abgestimmt werden kann. Die Mitglieder haben keine Anträge 
eingereicht, womit die erstellte Traktandenliste unverändert behandelt wird.  
 
 

4. Wahl der Stimmenzähler 
 
Als Stimmenzähler wird der Präsident bestimmt. Die Teilnehmer der General-
versammlung sind damit einverstanden. 
 
 

5. Genehmigung des Protokolls der 69. Generalversammlung 2023 
 
Das Protokoll der letzten Generalversammlung wurde im Take Off 1/2023 publi-
ziert. Es wird nicht verlangt, dass dieses vorgelesen wird und durch Händemehr 
einstimmig angenommen Der Präsident bedankt sich bei Anita Durisch, der 
Protokollführerin, für ihre tadellose Arbeit. 
 
 

6. A) Jahresbericht des Präsidenten 
 
Der Präsident stellt seinen Jahresbericht wie folgt vor: 
 
Liebe Clubmitglieder, 
 
(Damit meine ich natürlich explizit auch unsere weiblichen Mitglieder! Ich ver-
wende hier nach wie vor das generische Maskulinum. Ich weigere mich in mei-
nem Alter, den Genderstern [oder war es der Doppelpunkt oder doch eher den 
Slash?]) noch zu lernen...). 
 
Man glaubt es kaum, aber das vergangene Jahr war das erste Post-Corona-
Jahr, das gänzlich frei von Restriktionen für uns war. Unser Stamm fand regel-
mässig statt und alle geplanten Anlässe konnten problemlos durchgeführt wer-
den. Heidemarie wird euch nachher darüber erzählen. Ein Meilenstein war 
auch, dass unser Take Off im Herbst nach langem Unterbruch wieder erschie-
nen ist. Da kann ich allerdings nichts dafür; es war Inka, die fand, es wäre wie-
der einmal ein Take Off fällig. Ich fiel aus allen Wolken, als ich völlig unerwartet 
die Nachricht erhielt «das Take Off ist für den Versand bereit». Normalerweise 
bringe ich das Original jeweils zum Drucker. Ab diesmal hat Inka das Take Off 
selbst kopiert und sie und Heidemarie haben in tagelanger Nachtarbeit die Blät-
ter zusammengetragen, gefaltet und geheftet. Ganz herzlichen Dank den bei-
den. 
 
Auch dieses Jahr plant die WACA wieder eine «Annual General Assembly» 
(AGA). Sie findet vom 18. bis 23. September in Mauritius statt. Die Teilnahme 
ist allerdings nicht gerade günstig, kostet sie doch US$ 1060.-- pro Person für 
fünf Nächte. Dazu gibt es verschiedene Pre- und Post-Touren auf die 
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Seychellen, nach Réunion und Madagascar. Wer Interesse hat, kann bei mir die 
Unterlagen anfordern. Über unsere Anlässe wird Heidemarie am Schluss infor-
mieren. 
 
Ende 2023 hatten wir noch 72 Mitglieder, nämlich 36 Airliner, 6 Nicht-Airliner, 
12 Partner, 3 Gönner und 15 Ehren-Mitglieder. Ein Airliner ist anfangs Jahr ein-
getreten und Ende Jahr bereits wieder ausgetreten. Somit sind das zwei Mitglie-
der weniger als Ende 2022. Diese zwei Mitglieder waren Ehrenmitglieder. Hans-
Jörg Vogelsang verstarb bereits 2022, wir haben aber erst im letzten Jahr von 
seinem Tod erfahren. Ende Dezember verstarb unser langjähriges Mitglied Kurt 
Zimmermann, der auch zu den Gründungsmitgliedern der WACA gehörte. Ich 
bitte Euch, sich zum Gedenken an die Verstorbenen kurz zu erheben. 
 
Nun bin ich zuversichtlich, dass wir 2024 wieder ein interessantes Vereinsjahr 
haben werden. 
 

 
B) Jahresbericht Local Events 
 
Heidemarie berichtet folgendes: 
 

Liebe Clubmitglieder 
 
Schon wieder liegt ein Vereinsjahr hinter uns, und ich war bemüht, es für Euch 
abwechslungsreich zu gestalten.  
 
Insgesamt 67 Clubmitglieder besuchten unsere vier Anlässe. Spitzenreiter war 
zum wiederholten Male unser Christmas Brunch mit 22 Teilnehmern, gefolgt 
vom Besuch bei Gate Gourmet mit 21 Teilnehmern, das Mini Golf Turnier mit 14 
Teilnehmern und das Seleger Moor mit 10 Teilnehmern. Gemessen an unserer 
schrumpfenden Mitgliederzahl bin ich mit dem Ergebnis sehr zufrieden.  
 
Ich habe einmal in meine alten Aufzeichnungen geschaut. Vor zehn Jahren – so 
lange habe ich das Amt des Event Managers nun schon – hatte unser Club 158 
Mitglieder, und die damaligen sieben Events wurden von insgesamt 156 Teil-
nehmern besucht. 2023 hatten wir 70 Mitglieder und unsere vier Events wurden 
von insgesamt 67 Teilnehmern besucht. Wenn ich den Christmas Brunch ver-
gleiche, sieht es noch eindrücklicher aus. 2013 waren von 158 Mitgliedern 25 
anwesend. 2023 waren von 70 Mitgliedern 22 anwesend. 
 
Deshalb herzlichen Dank an alle, die an den Anlässen teilgenommen haben 
und unseren Club dadurch lebendig halten. 
 
Weniger erfreulich sind in der letzten Zeit die Besucherzahlen unseres Club-
stammes. Er verkümmert mehr und mehr zu einem Vorstandstreffen. Wenn ich 
einzelne Mitglieder frage, ob sie zum nächsten Stamm kommen, höre ich oft die 
Rückfrage, «wann ist das denn?». Und darauf folgt, «oh, dann habe ich schon 
etwas vor». Dabei findet unser Clubstamm seit 2001 immer am ersten Mittwoch 
des Monats statt. Warum tragt Ihr Euch die Daten nicht gleich am Anfang des 
Jahres in Eure Kalender ein? Es wäre so schön, die Eine oder den Anderen von 
Euch wieder einmal dort zu treffen.  
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Ich bin meinerseits bemüht, Euch auch in diesem Jahr etwas Abwechslung zu 
bieten. Drei Events stehen bereits fest. Am 23. April 2024 treffen wir uns zum 
Minigolf im Grindel, am 2. Juni 2024 feiern wir unser 70jähriges Jubiläum im 
Zoo und am 8. Dezember 2024 treffen wir uns zum Christmas Brunch. An wei-
teren zwei bis drei Anlässen arbeite ich noch. 
 
Auf ein lebendiges Clubjahr freut sich 
Eure Heidemarie 
 
Die Generalversammlung dankt Heidemarie für ihren Einsatz mit einem herzli-
chen Applaus. 
 
 

7. Kassenbericht 
 
Der Kassier, Ernest Wuillemin, verteilt vor der Sitzung die ausführliche Jahres-
rechnung vom letzten Jahr einschliesslich Budget 2024. Er erklärt einige Positi-
onen. 
 

- Für übrige Anlässe sind weniger Ausgaben ausgewiesen, da wenige 
Teilnehmer am Stamm waren und sich dadurch die Kosten für Getränke 
verringerten. 

- Kein Beitrag an WACA. 
- Das einzige Take Off wurde von Inka finanziert. 
- Der Verlust von Fr. 1'000.-- entspricht dem Vorjahr. 

 
Die Jahresrechnung per 31.12.2023 schliesst mit folgenden Zahlen ab: 
 

Einnahmen Fr.   2'620.-- 
Ausgaben Fr.   3'649.81 
Verlust Fr.   1'029.81 
  
Clubvermögen per 01.01.2024 Fr.    9'645.50 

 
 

8. Bericht der Kontrollstelle 
 
Die Revisoren, Ursula Langhart und Emil Schlup, haben die Bücher des IACZ 
am 10.Februar 2024 eingehend geprüft. Der entsprechende Revisorenbericht 
wird von Emil vorgelesen. Beide erachten die finanzielle Lage des Clubs als 
noch gut. Verdankt wird die von Ernest Wuillemin ausgezeichnete geführte 
Buchhaltung. Auch dieser Einsatz wird von allen mit Applaus anerkannt. 
 
 

9. Abnahme der Jahresrechnung 2023 
 
Die Jahresrechnung für das Clubjahr 2023 wird einstimmig angenommen. 
 
 

10. Décharge-Erteilung für den Vorstand 
 
Die Generalversammlung erteilt auch für 2023 dem Vorstand einstimmig  
Décharge.  
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11. Budget 2024 
 
Das Budget 2024 setzt sich wie folgt zusammen: 
 

Einnahmen Fr.   2’390.-- 
Ausgaben Fr.   8’120.-- 
Verlust Fr    5’730.-- 

 
- Das Budget 2024 wird durch die Jubiläumsfeier bestimmt und reduziert das 

Clubvermögen. 
- Auch reduzieren sich die Einnahmen, da weniger Mitglieder. 
- Der Beitrag an die WACA wird budgetiert. 
- Ein Take Off wird geplant. 
- Die Kosten für lokale Anlässe werden auf gesamt Fr. 4'500. -- budgetiert.  

Fr. 3'500. -- für die Jubiläumsfeier plus Fr. 1'000.-- für die allgemeinen  
Anlässe, die von Heidemarie Gilardoni organisiert werden. 

 
Auf die Anfrage, ob jemand noch Fragen zum Budget hat, meldet sich Valerio 
Silvani. Er meint, ob die Ehrenmitglieder – die eine stattliche Zahl der Mitglieder 
des IACZ ausmachen – nicht einen Beitrag bezahlen sollten. Der Präsident ent-
gegnet, dass wir eigentlich das Clubvermögen reduzieren wollen und ein ent-
sprechender Antrag erst auf die nächste Generalversammlung gestellt werden 
könnte. 
 
Nach diesen Ausführungen wird das Budget 2024 einstimmig angenommen. 
 
 

12. Festlegung des Mitgliederbeitrages für 2025 
 
Damit der Kassier das Budget für nächstes Jahr korrekt erstellen kann, müssen 
wir die Beiträge für 2025 festsetzen. Der Vorstand beantragt folgende neuen 
Ansätze: 
 

Mitglieder und Nicht-Airliner Fr.     40.-- 
Partner Fr.     20.-- 
Gönner Fr.     80.-- 

 
Die Generalversammlung stimmt auch diesem Vorschlag einstimmig zu. 
 
 

13. Allfällige Anträge der Mitglieder 
 
Es sind auch dieses Jahr keine Anträge von den Mitgliedern eingegangen. 
 
 

14. Diverses 
 
- Inka würde sehr gerne als Redaktorin des Takes Off weitermachen, jedoch 

erhält sie keine Artikel von den Mitgliedern. Jeder könnte mit einem Beitrag 
über einen Ausflug, über eine private Reise, etwas zu einer interessanten 
Gestaltung des Heftes beitragen. Sie übernimmt bereitwillig die gewünschte 
Überarbeitung eines Textes. 
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- Für das Minigolfspiel benötigt Heidemarie nur eine telefonische Anmeldung. 
Der Club übernimmt den Eintritt sowie ein Getränk, analog Stamm. 

 
- Die Vorbereitungen 70 Jahre IACZ Jubiläum im Zoo Zürich laufen. Nach 

den momentanen Anmeldungen hat der Vorstand entschieden, die kleinere 
Kifaru Lounge, die für 30 Personen ausgelegt ist, zu reservieren. Jene, die 
es möchten, dürfen am 02. Juni den ganzen Tag im Zoo verbringen. Wichtig 
ist jedoch, dass sich alle pünktlich um 1745 h am Treffpunkt einfinden. Der 
Zoo wird geschlossen und durch zu spätes Erscheinen geht die Teilnahme 
an diesem Fest verloren. Es ist jedoch ein spezielles Erlebnis, den Abend 
im ruhigen Zoo zu erfahren, die Stimmung zu geniessen und an der Füh-
rung im Elefantenhaus teilzunehmen. Um 23.30 h klingt der Abend aus, 
denn der Zoo wird geschlossen. Achtung: die Temperatur im Tierhaus wird 
kühl sein, sie kann unter 20 Grad liegen. Eine Jacke wird empfohlen. 

 
- Das Datum des Christmas Brunchs musste auf den 08. Dezember 2024 ver-

schoben werden. 
 

- Das Jahr lassen wir langsam angehen, vielleicht wird im Herbst ein weiterer 
Anlass organisiert. 

 
Zu diesen Ausführungen gibt es keine Kommentare. 

 
 
Der Präsident bedankt sich für die rege Teilnahme und wünscht allen einen 
schönen Abend und «en Gueta». 
 
Die Generalversammlung wird um 1730 h geschlossen. 

 
 
 
 
 
Die Protokollführerin:   Der Präsident: 
 
 
 
 
Anita Durisch   Eugen Meier 
 


